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il nostro
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Cari concittadini,
in un momento di grande preoccupazione (e che speriamo sia solo 
un ricordo quando il notiziario arriverà nelle Vostre case!) il Comitato di 
redazione de “Il Nostro Comune” ha scelto comunque di portare 
avanti il proprio compito, nella speranza che il periodico sia comunque una 
fonte di informazione e di svago.

Ringraziamo la Pro Loco Gerenzano, il gruppo musicale S. Cecilia, Gerenzano 
Twirling, Gerenzanese Calcio, Caritas Parrocchiale Gerenzano e il Distretto 
del Commercio Antiche Brughiere che hanno inviato il loro articolo alla 
mail: ilnostrocomune.gerenzano@gmail.com.

Diamo appuntamento a tutti per gli eventi realizzati nell’ambito del 
progetto Ambienti@moci (calendario completo a pag 23).

Buona lettura!

        Il Comitato di Redazione

N°25 - MARZO 2020

La scadenza per la presentazione 
degli articoli per il prossimo numero è fissata 

per il  29 Maggio 2020
Il materiale deve essere inviato all’indirizzo mail:
ilnostrocomune.gerenzano@gmail.com
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Care concittadine e cari concittadini,

vi scrivo in questi ultimi giorni di febbraio, con il coronavirus al centro dell’attenzione 
della nostra vita quotidiana. Voglio innanzitutto ringraziare tutti i Gerenzanesi per la 
collaborazione e il senso civico dimostrato nell’affrontare questa situazione. Abbiamo 
cambiato alcune abitudini da un giorno all’altro, ma la collaborazione nell’osservare 
le ordinanze regionali e i comportamenti da seguire, risultano fondamentali per la 
tutela della nostra salute e per limitare la diffusione del virus. È importante informarsi 
correttamente, facendo riferimento alle indicazioni riportate sul sito di Regione 
Lombardia (https://www.regione.lombardia.it/wps/portal/istituzionale/) e su 
quello del Ministero della Salute (http://www.salute.gov.it/portale/home.html).

Rivolgo un caloroso ringraziamento a nome di tutti i Gerenzanesi a tutti gli Operatori della Sanità, a tutte 
le Forze dell’Ordine, in particolare a quelle del nostro territorio, a tutti coloro che lavorano con assoluta 
professionalità e grande impegno per risolvere questa emergenza.

L’arrivo della bella stagione segna l’inizio di numerosi e meravigliosi eventi che ci allieteranno anche 
quest’anno. E nuovi lavori cominciano e altri si completano per migliorare la nostra Gerenzano. Ad esempio 
si stanno ultimando i lavori di rifacimento della centrale termica alla Scuola Media (costo 90mila euro). Dal 
2012 ad oggi abbiamo provveduto al rifacimento delle centrali termiche della sc. materna Moro, della sc. G.P. 
Clerici (completo efficientamento energetico), della sc. Papa Giovanni, del Palazzetto dello Sport, del Centro 
Sportivo, del Municipio: un grande e importante risultato.
Stiamo realizzando la rotatoria e pista ciclopedonale in via Carducci/Manzoni (costi a carico di Tigros); la 
tangenzialina e riqualificazione di via Don Gnocchi nella zona nord del paese (costi a carico di D’Ambros); il 
nuovo parcheggio (120 posti) nell’area ex-Nivea (costi a carico delle cooperative). 
In estate inizieranno al Centro Sportivo i lavori di rifacimento del campo in sabbia con superficie in erba 
sintetica a 9 (costo circa 230mila euro), gli interventi al cimitero (automazione cancelli, illuminazione a led, 
rifacimento pavimentazione del viale centrale, videosorveglianza, fotovoltaico: in corso l’assegnazione del 
bando).
In via di assegnazione il bando per il rifacimento della illuminazione pubblica a led (nei parchi, strade, lettura 
targhe): i primi lavori inizieranno in autunno, così come i lavori per la nuova copertura nella zona bar al Parco 
degli Aironi. In corso la progettazione esecutiva della pista ciclabile in varesina. Il sottopasso ferroviario (costi 
a carico di FerrovieNord) aprirà tra pochi mesi.  

Sono in corso le prove di esame per l’assunzione di 1 impiegato per l’Ufficio tecnico e per il Responsabile 
della Ragioneria. In via di pubblicazione il concorso per un impiegato per la Ragioneria e di Comandante per 
la Polizia Locale, a sostituzione di personale dimissionario. L’esiguo numero di personale è il vero problema del 
nostro Comune, che limita l’operatività e allunga i tempi. E il blocco delle assunzioni da oltre 10 anni da parte 
dei Governi, impedisce di fatto un miglioramento della situazione. 

Rivolgo un pensiero al 27 gennaio Giornata della Memoria e al 10 febbraio Giorno del Ricordo: l’orribile e 
insensata violenza che ha contraddistinto pagine della nostra Storia, siano di monito per tutti noi per ricercare 
la Pace e rifiutare la violenza. 

Ringrazio infine il Comitato di Redazione del “Il Nostro Comune”: dal n.0 di giugno 2013 raggiungiamo oggi le 
26 edizioni. A Francesco, Giulia, Roberta, Roberto, Marco, Valentina, Anna Maria e Stefano porgo il mio GRAZIE 
per il lavoro e impegno gratuito che donano a beneficio di chi scrive e di chi legge.   

La porta del Sindaco è sempre aperta, per raccogliere gli input e ascoltare consigli.
           

Il Sindaco 
                                  Ivano Campi
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L’attuazione del programma dell’Amministrazione per il 2020
Lo scorso 20 dicembre è stato approvato in Consiglio Comunale il Bilancio di previsione del Comune di 
Gerenzano per il triennio 2020-2022. Con grande soddisfazione da parte dell’Amministrazione, e grazie 
alla collaborazione, professionalità e impegno di tutti i Responsabili degli Uffici, e in particolar modo al 
personale dell’area finanziaria, il Bilancio è stato predisposto nei termini di legge, ancorchè non perentori, 
cioè entro il 31 dicembre 2019, comportando diversi vantaggi operativi ed evitando all’Ente la precarietà 
dell’esercizio provvisorio. È stato possibile infatti operare immediatamente all’inizio dell’esercizio, 
attivando da subito le spese sia correnti che di investimento (senza ricorrere ai dodicesimi); ed ancora, il 
rispetto dei termini, ha comportato all’Ente minori vincoli per alcuni parametri gestionali, a favore di una 
maggiore snellezza dell’esercizio delle varie funzioni.

Rimangono invariate rispetto al 2019 le aliquote IMU, così pure la TASI che, con un gettito totale di 700 
mila € andrà a coprire alcuni servizi indivisibili: 208 mila istruzione e diritto allo studio e 227 mila diritti 
sociali, politiche sociali e famiglia. Confermate anche per l’addizionale comunale IRPEF le aliquote del 
2019: con la soglia di esenzione a 20 mila €, la più alta in raffronto ai paesi del circondario, nel rispetto 
delle fasce più deboli garantisce l’esenzione per il 47% dei contribuenti di Gerenzano, per il 40% dei 
lavoratori dipendenti e di circa il 54% dei pensionati.

SOGLIA DI ESENZIONE  € 20.000,00

Fascia di reddito imponibile (annuo) Aliquota IRPEF Comunale

0 - € 15.000,00 0,50%

€ 15.001,00 - € 28.000,00 0,60%

€ 28.001,00 - € 55.000,00 0,65%

€ 55.001,00 - € 75.000,00 0,75%

€ 75.000,00 - oltre 0,80%

Discorso differente va fatto per la Tassa sui rifiuti che prevede la corresponsione di un importo su base 
tariffaria, viene pagata a fronte di un servizio ricevuto e il Comune è tenuto a recuperare il 100% delle 
spese sostenute. La Legge di bilancio 2018 ha affidato ad ARERA il compito di regolare il settore rifiuti, 
determinando un nuovo metodo tariffario e una procedura di approvazione delle tariffe. Il termine di 
approvazione delle tariffe TARI per l’anno 2020 è stato prorogato al 30 aprile 2020, in quanto ci troviamo 
ancora in una fase di approfondimenti e richieste di definizioni precise all’Autorità di Regolazione per 
l’Energia Reti e Ambiente. Il Consiglio Comunale ha così approvato il regime TARI in via provvisoria, 
riservandosi la facoltà di modificare le tariffe entro la data di approvazione ultima.

Il 24,62% delle entrate derivanti dai proventi degli oneri di urbanizzazione, pari a 208 mila, vengono 
destinati alla spesa corrente, che ammonta a 6 milioni 242 mila €.

Pur registrando una continua flessione nei trasferimenti erariali e nelle attribuzioni di entrata da 
federalismo fiscale municipale (che dal 1 milione e 328 mila € nel 2011, passano nel 2020 a circa 400 mila 
€), l’Amministrazione Campi attenta ad ogni tipo di istanza nel sociale, prevede un maggiore investimento 
rispetto al 2019, con 2 milioni 230 mila € di spese correnti per istruzione e diritto allo studio - attività 
culturali, politiche giovanili, sport e tempo libero - diritti sociali, politiche sociali e famiglia. 
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Nelle tabelle seguenti qualche dettaglio:

DIRITTO ALLO STUDIO

€   108.500,00 Contributi per sostegno scolastico

€   140.000,00 Convenzione Scuola Materna C. Berra

€   146.000,00 Attività di sostegno a minori con diagnosi

€     20.000,00 Trasporti per disabili nell’obbligo scolastico

€     46.000,00 Spese per il Centro Estivo

€     86.900,00 Trasferimenti Istituto Comprensivo

INFANZIA E MINORI

€   106.000,00
Provvidenze a favore di minori soggetti a 

provvedimenti dell’autorità giudiziaria

€     54.460,00 Tutela minori e penale minorile

€     55.800,00 Spese per il Centro Educativo Ricreativo

DIRITTI SOCIALI E POLITICHE SOCIALI

€   310.000,00
Assistenza a soggetti in difficoltà o a rischio di 

emarginazione

€     84.000,00
Interventi a favore di persone diversamente 

abili o a rischio emarginazione

€     95.400,00 Inserimento lavorativo a favore di disabili

€   110.000,00 Assistenza sociale

Si prevedono 2 milioni 628 mila € di spese per investimenti, di cui 621 mila € per la realizzazione di 
sottoservizi e parcheggio della nuova scuola materna e 1 milione 18 mila € per la nuova viabilità di Via 
Don Gnocchi/Massinetta.
Il Piano delle Opere Pubbliche per l’anno 2020 inoltre prevede la costruzione del nuovo campo da calcio e 
spogliatoio/area feste (1° lotto) e la realizzazione della pista ciclopedonale di Via Manzoni per un importo 
complessivo di 800 mila €.
Il prossimo appuntamento vedrà l’approvazione del Bilancio Consuntivo 2019, entro la data del 30 aprile 
2020.

        Stefania Castagnoli
                     Assessore al Bilancio

La parola all’Amministrazione



Bonus facciate
Il “bonus facciate” è il nuovo sconto fiscale per abbellire gli edifici delle nostre città. Consente di recuperare 
il 90% dei costi sostenuti nel 2020 senza un limite massimo di spesa e possono beneficiarne tutti. 
Può essere usufruito, infatti, da inquilini e proprietari, residenti e non residenti nel territorio dello Stato, 
persone fisiche e imprese. Per averne diritto è necessario realizzare interventi di recupero o restauro della 
facciata esterna di edifici esistenti, di qualsiasi categoria catastale, compresi quelli strumentali. Condizione 
importante è che gli immobili si trovino nelle zone A e B (indicate nel decreto ministeriale n.1444/1968)      
o in zone a queste assimilabili in base alla normativa regionale e ai regolamenti edilizi comunali. 

Sono agevolabili i lavori realizzati per il rinnovamento e il consolidamento della facciata esterna, inclusa la 
semplice pulitura e tinteggiatura, e gli interventi su balconi, ornamenti e fregi. Beneficiano della detrazione 
anche i lavori sulle grondaie e i pluviali, su parapetti e cornici. Sono comprese nella nuova agevolazione 
fiscale anche le spese correlate: dall’installazione dei ponteggi allo smaltimento dei materiali, dall’Iva 
all’imposta di bollo, dai diritti pagati per la richiesta di titoli abitativi edilizi alla tassa per l’occupazione del 
suolo pubblico. A differenza di altri benefici sulla casa, non è consentito cedere il credito né richiedere lo 
sconto in fattura al fornitore che esegue gli interventi.
 
 La detrazione va ripartita in 10 quote annuali costanti e di pari importo nell’anno di sostenimento delle 
spese e in quelli successivi. A differenza di altre agevolazioni per interventi realizzati sugli immobili, per il 
“bonus facciate” non sono previsti limiti massimi di spesa né un limite massimo di detrazione.

            Emanule Pini
                  Assessore Lavori Pubblici, Edilizia Privata,  
         Urbanistica, Attività Produttive

Redditto di Cittadinanza
Si inquadra nelle Politiche attive per il lavoro e, quando ben utilizzato, si è mostrato uno strumento 
di aiuto non assistenziale. Sarebbe stato preferibile, a mio parere, ampliare e migliorare la direttiva che 
aveva normato il Reddito di Inclusione (REI), strumento rivelatosi utilissimo per politiche non assistenziali 
di contrasto alla povertà. Il Reddito di Inclusione (REI) indicava i comuni quali principali attori nella 
programmazione applicazione e verifica dell’efficacia della norma. 

Le Amministrazioni locali risultano più vicine alle persone in difficoltà e sono in possesso di informazioni 
precise sul reale bisogno del richiedente, sugli aiuti economi erogati o da erogare in favore dello stesso 
e/o del proprio nucleo familiare. Detto ciò e visto che la legge attuale prevede l’utilizzo del Reddito di 
Cittadinanza (RDC) come strumento di contrasto alla povertà, i Comuni devono fare quanto loro richiesto. 
“...per i beneficiari del sussidio è scattato l’obbligo di svolgere i cosiddetti PUC, Progetti di Pubblica Utilità. 
La mancata adesione al Patto da parte di uno dei componenti del nucleo familiare comporta la perdita 
del reddito di cittadinanza. I progetti devono essere individuati a partire dei bisogni e dalle esigenze 
della Comunità. Si spazia dall’ambito culturale a quello sociale, dall’ambiente alle attività artistiche, dalla 
formazione alla tutela dei beni culturali. Le persone impegnate nei PUC devono affiancare e non sostituire 
il personale degli enti in cui vanno ad operare. Impegno minimo 8 ore settimanali fino ad un massimo 
di 16“.

I residenti nel Comune di Gerenzano che hanno richiesto il Reddito di Cittadinanza sono 60. Tra questi 
verranno individuati quelli che hanno sottoscritto un Patto per il lavoro o per l’inclusione sociale; 18 di 
loro sono in carico al servizio sociale comunale e hanno già iniziato il percorso per arrivare ad essere 
impiegati nei Progetti di Pubblica Utilità (PUC). Oltre che dai servizi sociali comunali, la segnalazione dei 
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richiedenti il Reddito di Cittadinanza per la partecipazione ai progetti potrà essere fatta anche dai Centri 
per l’Impiego.

Il Distretto di Saronno, Il Centro per l’Impiego e il Servizio Inserimento lavorativo Intercomunale si sono 
attivati coinvolgendo le Amministrazioni Comunali e i Soggetti del privato Sociale per progettare ed 
attivare i Progetti di Pubblica Utilità (PUC).

Per quanto riguarda L’Amministrazione Comunale di Gerenzano, l’attenzione sarà quella di offrire, in 
collaborazione con il Privato Sociale e con la rete del volontariato locale, esperienze di attività lavorative 
utili a tutta la collettività, in modo da rendere il contributo erogato e spettante per i beneficiari del reddito 
di cittadinanza un aiuto concreto e non puramente assistenziale alla Persona con ricaduta importante a 
favore di tutta la comunità locale.         
            Dario Borghi
                  Assessore alle Politiche attive 
                  per il lavoro e integrazione sociale

Facciamo chiarezza sulla post gestione della discarica
Abbiamo letto sul giornalino del mese di Dicembre 2019 l’articolo a firma della lista Gerenzano 
Democratica nel quale si contesta a questa Amministrazione la scarsa attenzione alle problematiche 
derivanti dalla presenza, sul territorio comunale, della ex discarica. Successivamente abbiamo letto sulla 
stampa locale un comunicato con il quale il Comitato per la Bonifica della Discarica di Gerenzano (di cui 
Pierangelo Gianni è promotore) sottolinea i risultati raggiunti a seguito della propria attività presso le 
amministrazioni locale, gli enti di controllo e Regione Lombardia. 

Riteniamo sia giunta l’ora di fare un po’ di chiarezza ma, soprattutto, di “dare a Cesare quel che è di Cesare”. 
Da sempre questa Amministrazione è stata attenta e sensibile a tutte le tematiche riconducibili alla 
presenza sul territorio della discarica. Ha partecipato, sia con i funzionari che con l’assessore competente, 
a tutti i tavoli convocati per discutere e risolvere gli aspetti relativi all’ampiamento della maglia di 
monitoraggio (una serie di pozzi che, costantemente monitorati, consentono di dare riscontro dei valori 
di inquinamento presenti nella falda) e delle problematiche per la messa in sicurezza delle sponde del 
torrente Bozzente, formulando proposte e concordando soluzioni operative. 

Per questa vicenda in particolare, come lo stesso Pierangelo Gianni ha riferito in Consiglio Comunale 
(e non con poco stupore personale), è stato il Comune di Gerenzano, in data 16 Marzo 2019, con nota 
protocollo 4918, a segnalare all’ARPA di Varese una situazione di criticità e di possibile inquinamento del 
torrente Bozzente in un tratto della sponda Ovest. Questa segnalazione ha dato origine ad una serie di 
incontri e sopralluoghi di approfondimento sul tema, ai quali il comune di Gerenzano è sempre stato 
presente e parte attiva (basti vedere i verbali redatti da Regione Lombardia), sino alla formazione dell’atto 
finale con il quale la Regione Lombardia ha stanziato la somma di 1.200.000 € ed affidato il relativo 
incarico per la progettazione e la realizzazione delle opere di protezione delle sponde del Bozzente. 

Di tale conclusione ne abbiamo avuta nota in data 09/08/2019 - prot. 13386. Siamo soddisfatti del lavoro 
svolto e volevamo sottolineare l’attenzione che questa Amministrazione dedica ad una situazione così 
delicata. È un bene che sul territorio ci siano organizzazioni o comitati che aiutino l’amministrazione locale 
e siano da pungolo per coloro che hanno risorse e competenze per effettuare gli interventi a vantaggio 
della collettività ma, ci piacerebbe che, con altrettanta onestà, venisse riconosciuto il prezioso lavoro 
dei funzionari e degli amministratori gerenzanesi. Vogliamo ringraziare anche l’attività collaborazione e 
presenza del vicino Comune di Rescaldina che, condividendo con noi la problematica, ha lavorato con 
noi per il raggiungimento di questo prezioso obbiettivo.

            Pierangelo Borghi  
                      Assessore all’Igiene Ambientale



Parlare a vanvera serve solo a muovere l’aria
Anche l’inizio del 2020 non ci ha risparmiato “perle di saggezza” da parte della 
lista Cristiano Borghi Sindaco. Ci riferiamo all’articolo apparso sulla stampa locale 
relativo alle finalità, secondo il loro pensiero, dell’iniziativa “Albo dei volontari” 
e del giudizio negativo circa la scelta di procedere ad effettuare in concorso 
pubblico per l’assunzione di un comandante della Polizia Locale. 

Paragonare l’impegno civico di volontari coinvolti in attività di pubblica utilità 
come “pezza” per carenza di personale dimostra di avere uno scarso senso civico. 

La partecipazione e l’attività di volontariato hanno un profondo ed importante senso civico e possono 
essere solo un valore aggiunto all’interno di una comunità, ragione per cui l’Amministrazione Comunale di 
Gerenzano sollecita la disponibilità dei cittadini. 

In merito all’assunzione di un nuovo comandante alla polizia locale è sufficiente chiedersi: oggi le mansioni 
del comandante (responsabile di settore) da chi vengono svolte? Dal Vigile con maggiore anzianità di 
servizio che, di anno in anno, viene appositamente incaricato. Ed allora cosa sarebbe cambiato se avessimo 
scelto di assumere un vigile anziché un responsabile della polizia locale, come avviene in tutti i Comuni: 
nulla, salvo continuare a dare responsabilità a personale assunto con un diverso ruolo. 

Un pensiero decisamente strumentale di Cristiano Borghi che, ancora una volta, dimostra come gli 
argomenti che tratta non siano mai approfonditi. Se proprio dobbiamo bocciare qualcuno lo dobbiamo 
fare con Cristiano Borghi, che ci ha lasciato in 19 anni di governo ininterrotto (quando il personale si poteva 
assumere) una situazione disastrosa. Pensate che il vicino Comune di Saronno al 31/12/2018 (ultimo dato 
disponibile) aveva in organico 256 dipendenti a fronte di 39415 abitanti. Con la stessa proporzione 
Gerenzano avrebbe dovuto avere in organico 71 dipendenti e non i 26 attualmente in servizio.

Un altro argomento alla ribalta, in questo periodo, è la vicenda, ormai conosciuta da tutti dell’acquisto di un 
mappale nella zona del Fontanile San Giacomo di proprietà della famiglia dell’allora assessore Cristiano Borghi 
(vicenda confermata dallo stesso sulla stampa locale). Nonostante il grande affanno nel cercare di capire se 
l’Amministrazione abbia o non abbia proceduto alla denuncia della vicenda (fatto questo assolutamente 
irrilevante) constatiamo la continua fuga di Cristiano Borghi da un confronto nella sede istituzionale 
(consiglio comunale). L’acquisizione di tutti gli atti ufficiali non ha infatti portato alla presentazione di alcun 
documento che smentisca la ricostruzione della vicenda…

Da ultimo un accenno all’impegno costante della nostra lista che, in un confronto costante e proficuo con 
i consiglieri comunali, gli assessori ed il sindaco, continua a lavorare per l’interesse della nostra comunità. 
Tra tutti gli interventi in corso vogliamo segnalare la realizzazione della nuova rotatoria di via Carducci ed 
il completamento della pista ciclo-pedonale sino alla rotonda sulla ex statale Varesina che aggiungerà un 
tassello importante per garantire la mobilità dei gerenzanesi. Anche questo sarà un importante obiettivo a 
costo zero per la comunità gerenzanese (opera interamente finanziata, per oltre 900.000 euro, dall’operazione 
supermercato Tigros).

Insieme e libertà per Gerenzano
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Tasse tante, sicurezza poca...
Il 20 Dicembre 2019 si è svolto il consiglio comunale con all’ordine del giorno     
il bilancio di previsione 2020 con allegato il triennale dei lavori Pubblici e tutte le 
tasse comunali del 2020 (IMU, TASI, TARSU e ADDIZIONALE IRPEF).
La nostra dichiarazione di voto inerente PROPRIO il bilancio di previsione tocca 
diversi temi, eccone alcuni:
• Politica di assunzione del personale assolutamente deleteria, dove alcuni 

settori importanti, soprattutto polizia locale e ufficio ragioneria, sono 
assolutamente carenti di personale..

• Tasse comunali che restano sempre ingenti, a fronte di servizi non sempre 
all’altezza... 

• Introiti derivanti dallo sfruttamento del BIOGAS che ancora oggi si forma grazie ai rifiuti della nostra 
discarica, praticamente azzerati a causa di accordi scellerati con A2A..

• Indebitamento dei cittadini gerenzanesi a causa di accensione di mutui per 850.000 euro, di cui una parte 
di questi serviranno a finanziare alcune opere pubbliche che riteniamo secondarie, se non addirittura 
superflue; un esempio, è la realizzazione di un altro campo di calcio a 11 in erba, il quarto a Gerenzano, 
dopo che è già in programma la trasformazione del campo di sabbia a 9 giocatori, in sintetico e che, 
secondo un comunicato della stessa società sportiva ASD GERENZANESE, soddisfava pienamente le sue 
esigenze e che le eventuali carenze del Centro Sportivo, erano dovute unicamente ad una mancanza di 
spazi adibiti a spogliatoi.  

Vogliamo ritornare sul discorso della sicurezza, un argomento a noi caro e molto sentito dalla popolazione.
Abbiamo letto sui giornali che l’amministrazione comunale ricerca volontari per diverse mansioni che vanno 
dall’assistenza scolastica, all’assistenza a manifestazioni e vigilanza sugli edifici pubblici...
Il coinvolgimento dei cittadini nella macchina amministrativa è sempre un’idea interessante e positiva, 
sennonché questo è il caso in cui l’attuale amministrazione comunale, con la costituzione dei volontari civici, 
cerca di mettere una pezza per tamponare le carenze degli uffici; in questo caso parliamo del settore sicurezza 
e dell’ufficio della polizia locale, ridotti a 2 sole unità, francamente molto esigue per un paese di ormai 11.000 
abitanti..
Tutte le assunzioni effettuate da questa amministrazione, che è in carica ormai da ben 8 anni, hanno riguardato 
soprattutto l’ufficio Tecnico, che è sicuramente un settore importante di una amministrazione comunale, ma 
pensiamo che aumentare di almeno 2 unità la polizia locale, portandola a 4 unità, avrebbe dato una svolta 
importante al settore sicurezza, che, in ogni caso, non è secondo a nessuno..
È prevista un’assunzione a breve di un comandante, ma con 2 sole unità di polizia locale, praticamente è come 
avere un generale senza esercito, mentre per noi, prima è meglio avere un esercito e poi successivamente 
nominare il generale...
Tra l’altro la tanto decantata convenzione con i comuni limitrofi per ciò che riguarda la polizia locale come 
forma di collaborazione tra comuni, unendo le forze e quindi le unità di polizia locale, annunciata ai 4 venti 
sui giornali diverso tempo fa, è indegnamente naufragata. D’altronde chi è quel paese, quel sindaco che si 
vuole associare con noi che in tema di sicurezza abbiamo veramente poco da dare e da mettere in comune.??
Visto che la nostra giustizia e le nostre leggi fin troppo buoniste poco incidono sulla carcerazione dei 
delinquenti di ogni tipo, spesso liberi dopo pochi giorni, bisogna puntare soprattutto sulla prevenzione.
A breve organizzeremo un incontro pubblico su questo tema, non di semplice critica, ma illustrando quello 
che abbiamo fatto in passato e quello che vogliamo fare in futuro.
Per tenervi informati, seguiteci sulla nostra pagina Facebook: “Noi con Cristiano sindaco”...
AUGURIAMO BUONA PASQUA A TUTTI I CITTADINI GERENZANESI..!!
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Oggi vogliamo occuparci di due diverse questioni che impattano in maniera 
significativa sul nostro territorio: la costruzione della nuova scuola materna e la 
bonifica della discarica. L’edificio destinato a diventare la nuova scuola materna 
di Gerenzano, promesso oltre dieci anni fa, sembra concretizzarsi su una porzione 
di terreno un tempo occupato dalla Nivea, una gloriosa fabbrica famosa per la 
produzione dei velluti.
L’area, barattata in cambio della costruzione del supermercato Tigros 
su terreno a destinazione agricola, presenta alcune criticità: oltre a essere stata 
oggetto di importanti interventi di bonifica, si trova al confine con il comune di 
Turate, in una zona interclusa fra Varesina e Ferrovia, a margine dell’abitato, difficilmente accessibile 
per la maggioranza dei Gerenzanesi, e soprattutto lontana dagli altri servizi scolastici del comune.
Ma la domanda che occorre veramente porsi è: serve ancora un nuovo edificio da destinare a scuola 
materna statale?
La lettura dei dati demografici mostra un consistente calo delle nascite nel nostro Comune, al punto che 
nel 2019 si è consolidato il sorpasso dei morti, 100, sui nuovi nati, solo 78: una contrazione della popolazione 
condivisa da tutto il territorio nazionale. A questo dato preoccupante si aggiunge una ulteriore osservazione: 
dieci anni fa l’offerta di servizi per l’infanzia era soddisfatta da una scuola materna statale, i cui insegnanti 
sono pagati dallo Stato, e dalla storica istituzione Carlo Berra che fa capo alla parrocchia. Oggi il panorama 
dell’offerta è molto più articolato, perché altri due Enti erogano servizi già in linea con le nuove indicazioni 
ministeriali, che prevedono una offerta da 0 a 6 anni, cioè nido più scuola materna: “Piccole impronte”, con 
una capienza di una ventina di posti, e “Il nido del villaggio”, con più di quaranta posti. 
Le materne statali non sono in grado da sole di offrire un servizio flessibile, da 0 a 6 anni, per motivi legati al 
profilo formativo del personale; avrebbero bisogno per questo del sostegno della Regione, ma la Regione 
Lombardia ha scelto di non supportare nuovi modelli, ma di intervenire con sovvenzioni in danaro da 
conferire direttamente ai genitori per il pagamento delle rette per l’iscrizione a scuole private. Questa scelta 
regionale avvantaggia nettamente le due strutture private a scapito soprattutto della scuola statale.
Il probabile protrarsi del calo delle nascite rischia quindi di mettere in crisi l’intero sistema, 
soprattutto per la parte circoscritta alla fascia 3-6 ora coperta dalla Carlo Berra e dalle due statali. La prevedibile 
diminuzione degli iscritti alla statale, infatti, provocherebbe una immediata riduzione delle classi: l’edificio 
di nuova costruzione rischierebbe di conseguenza di restare vuoto (o di essere dato in gestione a Enti privati 
per scopi diversi da quelli previsti). Non vogliamo certo innescare una polemica gratuita, ma riteniamo sia 
necessario un tavolo di lavoro tra Comune ed Enti coinvolti, finalizzato a valutare i pro e i contro di una nuova 
scuola materna; avendo anche il coraggio, nel caso, di sospendere il progetto-scuola così come è stato 
pensato e di prevedere nuove soluzioni più aderenti ai bisogni attuali della popolazione.
La bonifica della Discarica di Gerenzano è un altro problema che ci sta molto a cuore, e un altro importante 
tassello si è aggiunto  a questo complesso puzzle.
Dopo la continue pressioni del Comitato – all’interno del quale alcuni membri di Gerenzano Democratica 
sono parte attiva -, la regione Lombardia ha approvato un finanziamento di 1.200.000 euro per la 
modellazione e la messa in sicurezza degli argini del Bozzente, in prossimità della discarica, nei territori dei 
comuni di Gerenzano e Rescaldina. 
Questo intervento è importante perché il torrente, durante le sue piene, erode le sponde che confinano con 
la discarica trascinando nell’alveo rifiuti e liquami vari. 
Rimangono aperti altri due problemi sollevati dal Comitato e mai affrontati: 1) il censimento di vaste aree 
inquinate ma non riconosciute come tali, limitrofe alla discarica di rifiuti urbani e 2) la bonifica definitiva 
del sito. Problemi che ci ripromettiamo di portare all’attenzione delle istituzioni e dell’opinione pubblica: 
obiettivo ultimo del Comitato rimane infatti quello di rendere fruibile da parte della cittadinanza una vasta 
area finalmente sanata e non più pericolosa per la salute. 

La nuova scuola per l’infanzia e la vecchia discarica
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Gerenzano da Vivere

Gerenzanesi sportivi, con il rispetto della natura, amanti dei cani, amanti delle 
belle passeggiate, delle corse, delle feste danzanti ma poi bisogna fare vivere 
Gerenzano e soprattutto renderlo VIVIBILE.

Basta invece fare due passi sui marciapiedi sparsi per il nostro paese per rendersi 
conto che non è così. Negli ultimi mesi chi percorre la nostra via principale, la via 
Duca degli Abruzzi, che porta in centro è solito constatare lo sporco, le cacche dei 
cani presenti di continuo su questo tratto di strada che dovrebbe rappresentare il 
biglietto da visita del nostro paese.

Sempre meno vigili per la sicurezza, pochissimo parcheggio per il campo sportivo, dove quando ci sono 
eventi di vario genere, con buone iniziative da parte dei rispettivi organizzatori, le auto si riversano lungo 
tutto il tratto stradale rendendo pericoloso il transito delle stesse. Ma nonostante ciò si preferisce dare 
priorità ad altri interventi invece che intervenire a risolvere questo annoso problema presente da anni.

Considerando anche i lavori che il comune ha concesso di rifacimento per il campo sportivo e il parco 
degli Aironi con l’intento di migliorare la qualità, l’agibilità, la bellezza e puntare alla crescita di essi, che 
sicuramente tenderanno ad aumentare l’afflusso di auto in questi complessi, già in sovraccarico di un 
movimento continuo,  specie nella primavera/estate, si può dedurre che una soluzione nell’immediato si 
debba trovare.

Il tutto dovrebbe essere reso sicuro da una adeguata sorveglianza, illuminazione e quant’altro, contro furti 
che soventi in quelle zone danneggiano l’operato di chi tenta di far VIVERE GERENZANO.

Si era parlato di un eventuale area cani ma la proposta non è stata presa in considerazione.

Speriamo che la nostra amministrazione penserà a tutto ciò perché Gerenzano è da VIVERE ma dev’essere 
prima di tutto resa VIVIBILE.

Nel contempo da via Don Gnocchi a Via Firenze si costruisce una nuova strada, a discapito dei nostri campi, 
di dubbia, di molto dubbia utilità. Speriamo che qualcuno ce la spieghi.

Noi speriamo sempre in una Gerenzano da vivere... chissà se è però la stessa cosa voluta anche da questa 
amministrazione CAMPI II.

         
                       IDEE IN COMUNE

inIDEE
COMUNE
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Si ringrazia l'educatrice Giorgia Sbernini esperta in CAA  (Comunicazione Aumentativa Alternativa)



Per non dimenticare...
Per non dimenticare, la Pro Loco Gerenzano, la 
Cooperativa SCELAG e l’Amministrazione Comunale, 
per celebrare la “Giornata della Memoria”, hanno 
realizzato una mostra sulla Shoa (visitabile in 
data 1 e 2 febbraio 2020), presso Palazzo Fagnani; 
all’inaugurazione è stato inoltre presentato il libro 
“Opposte direzioni. Le famiglie Friedmann e Sonnino in 
fuga dalle leggi razziali”, in cui il prof. Giuseppe Nigro 
ricostruisce le vicende delle famiglie di origine ebraica 
Friedmann e Sonnino.

Di seguito l’intervista all’autore del libro di recente 
pubblicazione, “Opposte direzioni. Le famiglie Friedmann 
e Sonnino in fuga dalle leggi razziali”, il prof. Giuseppe 
Nigro.

Domanda: Com’è nata l’idea del libro?  

Risposta: Il libro ha avuto una lunga gestazione. Il primo saggio che racconta delle vicende delle famiglie 
Friedmann e Sonnino risale al 1999. Da allora il tema delle leggi razziali e della restituzione dei beni sequestrati 
agli ebrei è diventato di maggiore attualità. Soprattutto dopo il 2001 quando furono pubblicati gli esiti della 
Commissione parlamentare presieduta da Tina Anselmi che gettarono luce sul tema dei sequestri e della 
restituzione dei beni sottratti alle famiglie ebraiche durante gli anni del regime fascista. Il tema economico 
era rimasto sullo sfondo, prevalente era stato quello della Shoa, il progetto di eliminazione totale di un intero 
popolo e gli strumenti con cui esso era stato perseguito: deportazione, campi di concentramento, sfruttamento e 
eliminazione fisica, nelle circostanze più fortunate il ritorno. Dannati e salvati, questo era stato il tema dominante 
delle ricerche storiche.

Domanda: Le famiglie Friedmann e Sonnino fuggono e si salvano. Perché invece molti ebrei italiani non 
riescono ad evitare la deportazione? 

Risposta: Il tema della fuga è centrale nel mio lavoro. Cerco di dimostrare come i due protagonisti grazie alla 
loro iniziativa e determinazione, i mezzi economici di cui disponevano e la rete di relazioni di cui si potevano 
avvalere derivante dalla pregressa posizione sociale, se opportunamente impiegate, potevano rappresentare la 
via verso la salvezza.  Friedmann e Sonnino riuscirono a “beffare”, ad evitare la grande retata che si abbatté dopo la 
costituzione della Repubblica sociale nel settembre del 1943. Non era facile evitare l’arresto. Gli apparati repressivi 
repubblichini e la Gestapo che ne condivideva le informazioni erano perfettamente informati della situazione 
degli ebrei residenti nel Regno. Del resto i censimenti di cui furono oggetto gli ebrei servivano proprio a identificarne 
la situazione. Fu facile per i nazisti e i fascisti dare esecuzione agli arresti e alle deportazioni. Solo la tempestività e 
anche una certa audacia evitarono alle famiglie protagoniste delle vicende narrate di essere arrestate. 

Domanda: Il censimento degli ebrei del 1938 e quelli successivi sono analizzati con attenzione nel libro. 
Quale funzione ebbero?   
Risposta: Nel libro cerco di far emergere il modo in cui operarono gli apparati dello stato, centrale e periferico 
con i censimenti. Ne emerge un quadro di grande efficienza: un’amministrazione prevalentemente allineata e 
prona al regime che eseguiva, senza porsi domande. L’indifferenza amministrativa fu una responsabilità che non 

  Proloco Gerenzano 
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escluse nessuno, dall’ufficiale di stato civile, all’agente di polizia locale che si recava ad accertare la presenza degli 
ebrei residenti, ma anche di quelli che lavoravano nelle aziende del territorio, nessuno si sottrasse come dimostra 
la documentazione consultata.  Centrale nell’operazione furono le prefetture. Per quanto riguarda la nostra 
storia, quella di Varese fu particolarmente solerte. Inoltre, faccio 
osservare come vi fu una sostanziale linea di continuità dal 1938 
al 1945 da parte del fascismo. Semmai va precisato che con il 
formarsi della Repubblica sociale le leggi razziali si appesantirono 
ulteriormente.

Domanda: Le storie ricostruite narrano di “salvati” e non di 
“sommersi”.   Non è un modo per alleggerire le responsabilità 
del fascismo? 

Risposta: Ovviamente, non si tratta di giustificazionismo. 
Se le vicende dei “sommersi” erano state fino ad oggi esplorate 
per prime, per l’evidente dramma che rappresentavano, per la 
necessità di conoscere per evitare il ripetersi di nuove tragedie, quelle dei “salvati” erano rimaste sullo sfondo. 
Uso impropriamente la parola “salvati”, Primo Levi la attribuiva agli ebrei ritornati dai campi di concentramento. 
Diciamo allora che furono in molti a “salvarsi”. Fuggiti ai rastrellamenti molti ebrei riuscirono a “salvarsi”. 

Le due famiglie Friedmann e Sonnino sono sotto questo profilo emblematiche, rappresentano storie che 
meritavano di essere narrate. Sottoposte ad angherie che ne condizionarono la vita sotto il profilo esistenziale, 
private dei loro beni, riuscirono a fuggire e ritornare e intentare le pratiche per la restituzione dei beni. Vi fu nella 
tragedia delle leggi razziali anche questo aspetto. Anzi dobbiamo sottolineare come il razzismo fu fortemente 
intrecciato con l’aspetto economico. L’intento di rapinare gli ebrei dei loro averi è una pagina vergognosa di cui si 
macchiarono molti italiani. Non fu solo l’indifferenza che rese vittime gli ebrei, ma pure l’interesse verso i loro beni 
che furono sottratti, non dimentichiamolo per via “legalitaria” con le leggi del 1939.   

Con questo volume spero di aver fornito un ulteriore contributo alla ricostruzione della tragedia prodotta dal 
razzismo e dal totalitarismo nazifascista. 

L’Olocausto è una pagina del libro dell’Umanità 
da cui non dovremo mai togliere il segnalibro della memoria.

(Primo Levi)

      Per il CdA della Pro Loco Gerenzano
      Presidente 
      Bernardina Tavella
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Il Comune di Gerenzano intende farsi promotore, con il supporto e la collaborazione delle Associazioni/
Realtà operanti sul territorio: Ardea Onlus, Il Gelso, ProLoco, Gruppo volontari civici, l’Istituto Comprensivo 
e il Gruppo Genitori, di iniziative di tutela, valorizzazione, educazione ambientale;

Si invita tutta la cittadinanza a partecipare al progetto “AMBIENTI@MOCI 2020” che si articolerà secondo 
il seguente calendario di appuntamenti:

15 Marzo 2020: «ORTIAMOCI»
Laboratorio su orti e frutti spontanei al Parco degli Aironi.  Organizzato da Ardea Onlus.

21 Marzo 2020: «M’ILLUMINO DI MENO»
Il Gruppo Genitori a sostegno del progetto Pedibus piantumerà alcune fioriere del Paese.

22 Marzo 2020 (recupero 29 Marzo in caso di pioggia): «GIORNATA DEL VERDE PULITO»
Ritrovo ore 10 al Parco degli Aironi e pulizia delle aree limitrofe. 

9 Maggio 2020: «CORSO PRATICO DI COMPOSTAGGIO»
Organizzato da Ardea Onlus, presso il Parco degli Aironi. 

16 Maggio 2020: «CORSO PRATICO DI COMPOSTAGGIO»
16 Maggio 2020: «FESTA PAESANA»

Organizzato dalla Proloco.

22 Maggio 2020: «LA CAMMINATA DEL GELSO»

Maggio-Ottobre 2020: «PULIZIA DEL FONTANILE DI SAN GIACOMO»
A cura della Proloco, Il Gelso e ASD Club Subacqueo Atlantide. 

Maggio-Luglio 2020: «NOTTE AL PARCO»
Bambini e famiglie potranno vivere un’esperienza unica pernottando in tenda al Parco degli Aironi.

21 Giugno 2020: «FESTA CONTADINA»
Organizzato dalla Proloco.  

Settembre 2020: «SETTIMANA EUROPEA DELLA MOBIILITÀ SOSTENIBILE»
Il Comune di Gerenzano aderisce alla EMW 2019 con una settimana di iniziative e appuntamenti.

18 Ottobre 2020: «AUTUNNO IN PIAZZA»

Novembre 2020: «FESTA DELL’ALBERO»
Messa a dimora dell’Albero dei nuovi nati 2019. 

All’approssimarsi di ciascun appuntamento, informazioni e dettagli saranno resi disponibili sul sito del 
Comune di Gerenzano. In caso di maltempo gli appuntamenti saranno opportunamente ripianificati e le 
nuove date tempestivamente comunicate.

 Progetto “Ambienti@moci 2020 “

“Un caro pensiero a Nicoletta, a mamma Annunciata e familiari del negozio frutta 
e verdura “Principìn”, che da poche settimane ha cessato l’attività.

Per oltre 50 anni avete fatto parte delle famiglie di Gerenzano e tutti i gerenzanesi Vi 
ringraziano per il lavoro che avete sempre portato avanti con passione e professionalità.”
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Scoprire e riscoprire la Banda di Gerenzano
Nata nel 1920, è ancora oggi viva e presente per promuovere e diffondere la cultura musicale tra tutta la 
popolazione gerenzanese.

Così è iniziato l’anno 2020 , l’anno che festeggia i 100 anni della banda: un evento al mese diverso nel 
genere musicale e unico allo stesso tempo. E’ iniziato con due concerti che hanno visto il teatro San Filippo 
Neri di Gerenzano con il tutto esaurito, gremito di gerenzanesi accorsi a sentire questi entusiasmanti 
concerti.

Il primo evento di gennaio è stato il Concerto della Fanfara dei Bersaglieri in congedo “Aurelio 
Robino” di Legnano, che hanno fatto emozionare il pubblico in sala con brani tradizionali, da “Flik Flok” alla 
“Ricciolina” e brani più moderni, ri-arragianti apposta per una fanfara.

Il secondo evento di febbraio,  di strepitoso successo,  è stato il concerto della fantastica orchestra dei 
Chicago Stompers, la formazione di hot jazz piu’ giovane d’Italia, l’unica band della penisola 
specializzata nel repertorio delle orchestre statunitensi ed europee operanti tra il  1924 e il 1933 circa avente 
un’età inferiore ai  30 anni.

Un grazie di cuore a tutti i cittadini, sostenitori, simpatizzanti presenti ai concerti e che decidono di 
festeggiare con noi questo nostro compleanno importante.

Vi aspettiamo ai prossimi eventi che verranno di volta in volta pubblicizzati nel sito: www.
bandadigerenzano.it e sulla pagina Facebook: @cmscgerenzano  - @majorettegerenzanosc

Primo fra tutti, il concerto “Con voce di donna” 
in onore della festa dell’8 marzo che si terrà presso 
l’auditorium di Gerenzano il 27 marzo alle ore 21. 
Con l’immancabile guida della musica verrano 
ripercorse le storie straordinare di donne che hanno 
fatto sentire la loro voce nella storia, insegnando che 
il rispetto della dignità femminile non ha età, luogo 
nè condizione.

Inoltre se siete appassionati di musica e non solo e 
avete voglia di far parte di questa nostra associazione 
non esitate a scriverci a : info@bandadigerenzano.it  

Per informazioni sulla scuola: 

3402496259 (Romina per la banda)   

3355276701 (Elena per le majorettes)

 Corpo Musicale S. Cecilia 
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Obiettivo della Caritas Parrocchiale di Gerenzano

la Caritas parrocchiale si pone come obiettivo specifico di essere a servizio della comunità cristiana, perché 
cresca la sensibilità nei confronti dei  poveri, all’interno di un  itinerario di fede  privilegiato. 
L’ascolto dei poveri, con la condivisione delle loro emergenze e della loro quotidianità, è fondamentale 
perché cresca e sia testimoniata la carità. La carità vissuta diventa il segno caratterizzante della comunità 
dei credenti.

La carità diventa la via decisiva per annunciare al mondo la grandezza e la bellezza del Vangelo, per 
annunciare la volontà salvifica universale di Dio, che non fa esclusione di persone e che vuole che tutti 
siano salvi.

Caritas Parrocchiale di Gerenzano come opera

Opera  in stretto collegamento con il consiglio pastorale parrocchiale, con la Caritas decanale e in armonia 
di indirizzi con la Caritas ambrosiana, per sensibilizzare tutta la comunità alla pratica della carità.

Coordina le diverse iniziative caritative della parrocchia, in modo che tutta la comunità cristiana sia 
impegnata nell’opera concreta della carità.

Collabora con il Banco Alimentare Stefano Marzorati per far fronte alle necessità dei più bisognosi e nella 
creazione di iniziative di solidarietà come la “Staffetta Alimentare” che ogni anno si svolge insieme alle 
scuole di Gerenzano.
I nostri volontari, inoltre, promuovono l’iniziativa “Fai la spesa per chi ha bisogno” ritirando alimenti, 
settimanalmente, presso i negozi Dal Zovo e Sigma. Inoltre partecipano all’iniziativa La Sagra del Pane 
dell’Associazione Esercenti di Gerenzano che ogni anno ci devolve una offerta.

Azioni concrete della Caritas Parrocchiale di Gerenzano

• Distribuzione di alimenti

 Ogni 15 giorni, vengono distribuiti pacchi con generi alimentari non deperibili alle persone o a famiglie 
bisognose che ne abbiano i requisiti.

 Ogni settimana, il lunedì e il mercoledì, vengono distribuiti alimenti freschi/surgelati alle persone o alle 
famiglie che ne abbiano i requisiti.

 Inoltre durante la settimana ogni pomeriggio viene fatta una raccolta di pane e frutta presso le scuole 
del Comune di Gerenzano.

• Centro di ascolto parrocchiale

 Strumento prezioso per la cura del povero è il centro di ascolto. In esso la comunità cristiana, 
attraverso l’opera di alcuni volontari Caritas, rende visibile settimanalmente (mercoledì dalle 17.30 alle 
19)  l’attenzione e la sollecitudine per i poveri, accogliendo e ascoltando le persone in difficoltà e 
orientandole quindi verso le strutture ecclesiali o civili competenti ad offrire il servizio richiesto.

Quanto descritto sopra avviene grazie all’apporto dei volontari della Caritas Parrocchiale di Gerenzano, alla 
collaborazione con la Caritas di Cislago, con i Servizi Sociali del Comune di Gerenzano e con il Comune 
stesso di Gerenzano,  che mette a disposizione alcuni locali per l’espletamento delle attività Caritas.

 Caritas Parrocchiale Gerenzano
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Lo scorso anno avevo scritto che sognavamo di partecipare 
al WORLD BATON TWIRLING CHAMPIONSHIP, e se c’è 
impegno e passione in quello che fai, isogni diventano 
realtà.

È ufficiale, 6 le atlete del GRUPPO SPORTIVO GERENZANO 
TWIRLING che faranno parte della squadra nazionale 
Italiana N.B.T.A. che parteciperà ai prossimi campionati 
mondiali aEindhoven in Olanda, dall’8 al 12 Aprile 2020.

Manca un mese alla partenza e le nostre atlete si stanno 
allenando senza sosta per dare il meglio di loro.

Vi presento le 3 soliste che hanno superato le 3 fasi della 
difficile e impegnativa selezione soliste, allenate e seguite 
dal coach della nazionale N.B.T.A. Italia, l’olandese Pieter 
Hazeu e dalle coach federali Marisa Piroli e Chiara Ghirimoldi 
a cui va il mio più grande grazie:

VIOLA GIUFFRÈ, nonostante i suoi 10 anni è alla sua 
sua terza esperienza internazionale e prima mondiale, 
parteciperà con la specialità 1 Bastone minor e Dance 
minor e come riserva del Gruppo Twirling Nazionale.

ANNACHIARA MONTUORO, alla seconda esperienza 
internazionale e prima volta al mondiale, parteciperà con 
la specialità X-strutting cadetti e riserva del Gruppo Twirling 
Nazionale.

BEATRICE CARNELLI, alla seconda esperienza 
internazionale e prima al mondiale, parteciperà con ben 4 
esibizioni, 1 bastone junior e come titolare del Team Italy 1 bastone e dance e del Gruppo Twirling Nazionale.

Per arrivare a questi risultati si allenano dalle 3 ore al giorno fino a 6/7 ore la domenica con la squadra 
nazionale N.B.T.A. E questo ininterrottamente da 
giugno 2019 con giusto una settimana di pausa 
ad agosto.

Le altre 3 atlete che sto per presentarvi sono 
le titolari della squadra Nazionale specialità 
PonPoms, che oltre all’allenamento con il gruppo 
tutte le domeniche si spostano per la regione per 
allenarsi, con costanza e sacrificio:

SOFIA DELFINO, DALILA CATALANI e ELENA 
COLOMBO, tutte alla loro prima volta ad una 
competizione Mondiale e in questo mese anche 
per loro l’impegno sarà raddoppiato per arrivare 
pronte.

 Gerenzano Twirling
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Nonostante la loro giovane età, sono tanti i sacrifici che devono affrontare e dividono la loro vita tra 
scuola e palestra con poco tempo libero a loro disposizione, ma grande è la soddisfazione di partecipare a 
competizioni di questo livello dove si troveranno faccia a faccia con atlete di tutto il mondo.

Negli anni tutto il GERENZANO TWIRLING ha dimostrato la stoffa per arrivare in alto e auguro a tutte le 
mie atlete di provare, almeno una volta nella loro carriera sportiva, di vivere questa esperienza.

In bocca al lupo alle nostre ragazze e a tutta la Nazionale Italiana N.B.T.A. e come dico sempre a loro W il lupo. 
Orgogliosa di voi, il vostro presidente.        
         Elena Bonzini
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Il punto della situazione a metà stagione sulla Scuola Calcio Gerenzanese
Il mese di febbraio segna il giro di boa per la stagione calcistica del settore giovanile.

Facciamo il punto della situazione sulla prima parte di stagione della Gerenzanese, con focus sul settore giovanile.

Il settore agonistico (categorie Giovanissimi, Allievi, Juniores) sta confermando le premesse di inizio stagione. La 
squadra Juniores e la squadra Giovanissimi 2005 sono saldamente in testa ai propri gironi e competono per vincere 
i rispettivi campionati. Entrambe le formazioni si stanno comportando molto bene, oltre che per il risultato, per la 
crescita del costante del gioco e della maturità calcistica che i giocatori vanno acquisendo di settimana in settimana. 
Alcuni elementi della squadra Giovanissimi 2005 partecipano stabilmente agli stage organizzati dalla Federazione per 
la Rappresentativa provinciale di categoria. Questa squadra, inoltre, sta facendo registrare ogni settimana importanti 
record: a metà stagione ha realizzato più di cento gol, ha sempre vinto e non ha mai subito reti.

Le squadre Allievi 2003 e Giovanissimi 2006 occupano le posizioni di vertice nei rispettivi campionati. Fa molto 
piacere segnalare, in particolare, l’ottimo andamento degli Allievi, partiti in sordina ad inizio stagione ma esplosi 
subito dopo le prime gare. Stanno davvero facendo molto bene, sono inseriti in un girone molto competitivo e 
stanno stabilmente nelle prime cinque posizioni.

I Giovanissimi 2006 (prima categoria agonistica) hanno chiuso al quarto posto il girone autunnale e ora conducono 
a punteggio pieno il girone primaverile (prima dello stop forzato per le note vicende legate alla diffusione 
epidemiologica del COVID-19).

Il settore non agonistico (Esordienti, Pulcini, Scuola Calcio) cresce in quantità e qualità.

Gli Esordiente hanno disputato egregiamente il torneo Fair Play edizione nazionale riservato alle Scuole Calcio Elite. 
Sabato 15 febbraio è stata organizzata una intera giornata di gare amichevoli per le categorie 2009, 2010 e 2011 con 
il Chiasso, società professionistica della Svizzera italiana. Per i bambini della Gerenzanese è stata un’occasione per 
confrontarsi con una scuola calcio di apprezzabile livello, al cospetto della quale non hanno certo sfigurato.

La Prima Squadra (seconda categoria) lotta nelle zone basse della classifica per conquistare la salvezza e mantenere 
la categoria. Il girone è molto competitivo, anche nella zona playout della classifica. Mister Lodini e i suoi ragazzi 
lavorano con grande serietà e impegno e hanno dimostrato che possono centrare l’obiettivo salvezza. La posizione 
di classifica è stata determinata anche in parte dalle numerose assenze per infortunio, vera piaga e unica nota dolente 
della stagione grigio – blu.

La stagione 2019 – 2020 procede pertanto in linea con i piani ed i programmi fissati ad inizio stagione, sotto la 
supervisione dello staff tecnico e della dirigenza: Massimo Ghioldi, Guido Gorla con il supporto continuo del 
presidente Flavio Leardini e di tutti collaboratori. I bilanci si fanno a fine stagione, attendiamo pertanto qualche mese 
per tirare le somme. Ma la strada sembra quella giusta.

  ASD Gerenzanese 
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Distretto del Commercio Antiche Brughiere:
accendiamo le luci del nostro Paese

Costituita nel maggio 2019 da Confcommercio Ascom Saronno e dai Comuni di Caronno Pertusella, Cislago, 
Gerenzano, Origgio e Uboldo, l’Associazione “Distretto del Commercio Antiche Brughiere” (DID) ha 
come mission il rilancio e lo sviluppo del commercio di vicinato nel territorio del saronnese, generando 
attrattività e valorizzando le attività economiche.

Questa forma associativa rende più semplice la partecipazione a bandi di finanziamento per il sostegno 
economico di progetti condivisi di promozione del commercio.

Con l’obiettivo di catalizzare proposte che possano rispondere alle reali necessità ed esigenze delle attività 
economiche il DID ha dapprima organizzato un interessante percorso di informazione e formazione, 
itinerante nei 5 Comuni soci, sugli stili manageriali e la leadership, sulla globalizzazione, le nuove tecnologie 
e i nuovi scenari, e sugli stili di pensiero. Nello stesso tempo ha istituito tavoli di lavoro, aperti a tutti i settori 
del commercio, servizi, artigiani e professionisti, per ideare e programmare insieme eventi e manifestazioni, 
promuovere attività di marketing per valorizzare e sostenere gli esercizi di vicinato, incentivando così 
l’imprenditoria e l’economia locale.

Il DID ha anche attivato un portale (www.puntoshop.eu) che si propone come vetrina virtuale per 
tutti i negozi di vicinato aderenti, a beneficio di tutti i cittadini: essere presenti sul web rappresenta un 
nuovo modo di creare commercio e permette di far conoscere nuove possibilità di shopping nei negozi di 
vicinato, proprio quelli che ritroviamo nei nostri centri storici! All’interno del portale si può trovare anche un 
calendario condiviso con gli eventi e le manifestazioni organizzate o patrocinate dai 5 Comuni.

I negozi di vicinato sono le luci del nostro Paese: accendiamole col DID!

“Un caro pensiero a Pier Aldo e Giuseppe del negozio di mangimi, prodotti per l’orto 
e giardinaggio “Grìsela”, che da poche settimane ha cessato l’attività.

Per 100 anni avete fatto parte delle famiglie di Gerenzano e tutti i gerenzanesi Vi 
ringraziano per il lavoro che avete sempre portato avanti con passione e professionalità.”

Per lampioni non funzionanti si prega di contattare

ENEL SOLE

Al Numero verde: 800.901.050

O via mail: sole.segnalazioni@enel.com

Comunicando il numero stampato sul palo del lampione spento
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SERVIZIO DI CONTINUITÀ ASSISTENZIALE DI SARONNO 
(ex Guardia Medica)

Tel: 02 9613848

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO 

Piazza S. Pio V 
Tel. e Fax: 02 9680782 - 340 3848597

E-mail: protezione.civile@comune.gerenzano.va.it

COMUNE DI GERENZANO 
Duca degli Abruzzi, 2,  Gerenzano (Va)

Tel: 02 963 9911
Pec: comune.gerenzano@pec.regione.lombardia.it 

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO

Ufficio Segreteria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399106  

E-mail: segreteria@comune.gerenzano.va.it

Messo notificatore - Ufficio Protocollo 
Orari di apertura 

Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 
Giovedì: 14:30-17:00

Tel: 02 96399110

Ufficio Servizi Demografici - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399108 – 02 96399121  

02 96399120  
E-mail: anagrafe@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO ED ATTIVITÀ PRODUTTIVE
Ufficio Ragioneria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399105 – 02 96399109  

02 96399130   
E-mail: ragioneria@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Commercio e Tributi Orari di apertura
Martedì e Sabato:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399103 – 02 96399137 

E-mail: commercioetributi@comune.gerenzano.va.it

URBANISTICA - Orari di apertura
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399125 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Numeri Utili
Ufficio Edilizia Privata  - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 
Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 

Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel. 02 96399126 
E-mail: edilizia@comune.gerenzano.va.it

Patrimonio - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399124 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

MANUTENZIONI e SERVIZI 
LAVORI PUBBLICI - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00 
Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00
 Sabato: 11:00-12:00

Tel: 02 96399124  02 96399127
E-mail: manutenzione@comune.gerenzano.va.it 

Igiene Ambientale - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 
Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00
 Sabato: 11:00-12:00

Tel. 02 96399107 
E-mail: ambiente@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO, SPORT, 
SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ufficio Socio-Assistenziale Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00 

Tel: 02 35944839
E-mail: sociale@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Scuola Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00

Tel: 02 35944906

Biblioteca Orari di apertura
Da Lunedì a giovedì:  14:30-17:15 

Venerdì: 14:30 - 17:00 - Sabato: 10:00-12:00
Tel: 02 9688965 

E-mail: biblioteca@comune.gerenzano.va.it

Centro Educativo Ricreativo Orari di apertura 
da Lunedì a Venerdì dalle ore: 14:30-18:00

Ufficio Di Polizia Locale Orari di apertura
Lunedì e Sabato: 10:30-12:30

dal Martedì al Venerdì dalle ore: 11:30-12:30
Tel: 02 96399128 - Cell: 347 3615414 

E-mail: polizialocale@comune.gerenzano.va.it

Farmacia Comunale 
Via duca degli Abruzzi 3A 

Tel: 02 9681531 


